

parfaitement compétentes, car il y a plus de places qu'il n'en faudrait pour occuper les bons ouvriers pendant le jour. Même des salaires très élevés réussiraient à peine à réunir une équipe de nuit aussi capable qu'il le faudrait pour obtenir les meilleurs résultats possibles.

Une compagnie a essayé un jour de mettre ses meilleurs ouvriers dans une équipe de nuit, en les remplaçant le jour par les meilleurs qu'elle a pu se procurer. Mais l'essai fut abandonné parce qu'il fut démontré que les bons ouvriers ne produisaient pas la même qualité de travail la nuit que le jour, ni la même quantité, et que ceux qui les remplaçaient pendant le jour n'étaient pas aussi habiles; cependant la compagnie a trouvé plus avantageux de faire travailler de cette manière ses bons ouvriers que de confier le travail de nuit à des mécaniciens moins habiles. Il fut prouvé que le travail de l'équipe de nuit n'était utile que pour la livraison de commandes imprévues. Si le contraire était vrai, si on pouvait former deux équipes complètes et à peu près aussi efficaces l'une que l'autre, alors le marché des outils à machines n'aurait pas à souffrir de retards dans les livraisons. Mais même avec un personnel idéal de mécaniciens, le profit retiré du travail de nuit serait bien inférieur à celui du travail de jour.

AU SUJET DU CANADA

En 1905, le Canada a produit 300 millions de boisseaux de grains de toute espèce.

Les fermiers forment les trois-cinquièmes de la population du Canada.

Les fermiers du Canada ont un capital producteur placé égal à trois fois celui de toutes les autres entreprises réunies.

La valeur moyenne par tête des produits agricoles du Canada est de \$77; aux Etats-Unis cette valeur est de \$62.

Soixante-trois millions d'acres de terrain sont occupés au Canada, dont la moitié est en culture.

Quatre-vingt-sept pour cent des cultivateurs canadiens sont propriétaires.

En 1905, le Canada a exporté pour trente millions de dollars de produits agricoles et pour soixante-trois millions de produits animaux—presque cent millions en tout.

De 1896 à 1905, l'exportation des produits agricoles du Canada s'est élevée à \$713,000,000.

En 1901, les capitaux placés dans l'agriculture au Canada représentaient une somme de un billion de dollars et un tiers.

En 1904, la Grande-Bretagne a acheté au Canada 93 pour cent de son

beurre, 90 pour cent de son fromage, 99 pour cent de son "bacon", 76 pour cent de sa volaille.

Dans la même année, le Canada a vendu à la Grande-Bretagne pour \$24,000,000 de fromage, \$4,000,000 de beurre, \$12,000,000 de "bacon", \$13,000,000 de blé et \$10,000,000 de bétail. Ces diverses productions s'élevaient aux sommes suivantes: fromage, \$234,000,000; beurre, \$101,000,000; "bacon," \$66,000,000; blé, \$145,000,000 et bétail, \$44,000,000.

Le Canada a aussi vendu à la Grande-Bretagne, en 1904, pour 78 millions de produits de ferme. (*The Commercial.*)

PATENTES OBTENUES PROMPTEMENT

Avez-vous une idée?—Si oui, demandez le Guide de l'Inventeur qui vous sera envoyé gratis par **Marion & Marion, Ingénieurs-Conseils.**
Bureaux: { Edifice New York Life, Montréal,
{ et 907 G Street, Washington, D. C.

Téléphone Est 2358

J. E. CHAMPAGNE

Expert Comptable et Auditeur

Organisation de Comptabilité
d'après les meilleurs systèmes

290 rue St. André, - MONTREAL

HORMISDAS CONFANT, Entrepreneur-Plâtrier, 609 Berré. Phone Bell E. 1177.

Sun Life Assurance Company of Canada

Bureau Principal, - MONTREAL

L'homme habile à prendre des assurances et qui veut conduire son affaire d'une manière strictement honnête et honorable, a une excellente occasion de le faire dans cette Compagnie "Prospère et Progressive." Ecrivez au Surintendant des Agences à Montréal.

LA JACQUES-CARTIER

Compagnie d'Assurance Mutuelle
contre l'Incendie.

Bureau: 118 St-Jacques, Montreal

Primes fixes et système mutuel.
Taux raisonnables, sécurité absolue.
Réclamations justifiées promptement payées.

On Demande des Agents.

Arthur W. WILKS

J. Wilfrid MICHAUD

WILKS & MICHAUD

Comptables, Auditeurs, Commissaires pour
toutes les Provinces

Règlement d'affaires de Faillites

211 ET 212 BÂTISSE BANQUE DES MARCHANDS
Téléphone Main 425 MONTREAL

LA CONSOMMATION MONDIALE DU PAPIER

La *Revue Scientifique*, dans une discussion récente sur la consommation du papier par les principales nations du monde, disait que cette consommation était le reflet des progrès de la civilisation, à cause de l'usage énorme du papier par l'imprimerie. Cette revue place les Etats-Unis au premier rang comme pays producteurs de papier, avec une production annuelle de 639,734 tonnes. L'Allemagne vient ensuite avec 393,683 tonnes, puis l'Angleterre avec 264,051 tonnes, la France avec 196,942 tonnes, l'Autriche avec 147,706 tonnes et l'Italie avec 123,026 tonnes.

Une corporation américaine est créée comme la plus vaste entreprise de fabrication de papier au monde; elle possède 31 fabriques où 96 machines fonctionnent continuellement; elle a presque autant de machines que l'Italie et les Pays-Bas réunis. Sa production annuelle dépasse celle de toutes les fabriques d'Autriche-Hongrie et égale presque celle de toutes les manufactures anglaises. Son capital est de \$110,000,000.

Si l'Amérique tient la tête pour la production, l'Allemagne est le premier pays qui exporte le plus de papier, 54,000 tonnes annuellement; l'Angleterre vient ensuite avec 49,210 tonnes, les Etats-Unis avec 16,880 et la France avec 13,090 tonnes. Les exportations des Etats-Unis vont principalement en l'Amérique du Sud, mais aussi au Canada et en Australie. Malgré sa faible production, l'Angleterre achète beaucoup de papier; elle en a achetée 147,706 tonnes l'année dernière.

Quant à la consommation de papier, il est intéressant de constater que les Etats-Unis tiennent le premier rang, avec une consommation annuelle de 38,6 livres par tête d'habitant; viennent ensuite l'Allemagne 34,3; l'Angleterre 29,98; la France 20,5; l'Autriche, 19; l'Italie, 17; la Serbie, 1,1; l'Inde, 0,22 et la Russie 1,1. Presque la moitié du papier fabriqué dans l'univers est employé dans l'imprimerie. Vingt pour cent du papier sont absorbés par le commerce et les diverses industries. Une proportion presque égale est prise par les bureaux et les écoles. Le reste est employé pour cent, fournit la demande pour usage particulier.

C'EST UN FAIT ACQUIS

que dans la vie pratique des affaires, les annonces insérées dans le bon Journal de la partie, rapportent. Faites un essai dans le "Prix Courant" et vous serez satisfait.